# IRITZIA

iritzia@deia.com

### Respuesta a Adolfo Alustiza (IFAS)

Señor Alustiza, aquí las medias verdades y con ello las grandes menti-ras, las dicen los políticos a quienes Vd. representa en este caso. Gente puesta a dedo sin mérito alguno por nada, salvo la de militar en el partido "X" que Gobierna y ser amigo de, si es que a eso se le puede atribuir mérito. Gente que a su vez coloca a sus cargos inferiores también a dedo, no por valía, sino por

amiguismo, y así nos va. Por cierto, ¿puede decirme cuándo he puesto yo en duda a los y las profesionales del Centro de Leioa? Como ya intuirá de sobra, trabajo en dicho Centro y no voy a tirar piedras a mi tejado ni al del equipo que allí trabaja, que son mis compañe-ros y compañeras. Dirijo un saludo a todo el personal de enfermería, fisioterapeutas, camareras, mantenimiento, cocina, conserjes, etc. No maree la tortilla.

Sé perfectamente lo que es el Centro de Leioa, lo que no sé es qué saben los que allí se encuentran como usuarios, sus familias, y qué moto les vende Vd.

Si Vd. dice que se empeñan todos los días por mejorar los servicios y la calidad de vida de los usuarios y usuarias, que se note señor Alustiza, que dicho así queda muy bonipero nada más y las palabras se las lleva el viento. Como todas las de los políticos. Sobre los cauces que dice Vd. que se tienen, mejor si hace caso a los mensajes, peticiones y reivindicaciones que se hacen por dichos cauces y así evitar estas situaciones que parece que es la única forma de que den la cara.

Y sepa que siempre es el momento para calificar algo que una considere injusto, ¿o quiere que lo dejemos para dentro de 100 años? Por

Amaia Ugarte Ruiz

Bilbao

### **ETA** verde

Es lamentable que sectores de la sociedad vasca sean tan ciegos y torpes de seguir dejándose manipular por unas exigencias preten-didamente medioambientales defendidas con la violencia brutal de ETA. Tras el nuevo asesinato. todas las asociaciones ecologistas e instituciones deben disociarse inmediatamente de cualquier manifiesto, escrito, sitio internet, blog o

## Cartas al Director

### Los miserables de la Tierra

I, 6 de julio de 2005 se celebró en Escocia la cumbre de los ocho países más industrializados del mundo (G8) en su combate contra la miseria. Antes, en otoño de 2000, en Biarritz. El pasado mes de noviembre se celebró en Londres la reunión de 20 mandatarios (G-20) para estudiar el mismo problema. Sin ni una sola palabra pero con efi-cacia, el misionero y ex jesuita catalán, Vicente Ferrer, dedicó todos sus esfuerzos a construir pozos artesianos en la India. Era su Evangelio: "Un campo sin agua -solía decir- es un campo sin Dios". "Dios es agua, es alimento, es cultura, es la sonrisa de los niños sanos, es compañía en la soledad de los ancianos y leprosos que mueren en las calles. Si Dios no es todo esto, no es

Da la sensación de que tal vez este mundo sea el infierno de otro planeta. No lo sé, pero hay que terminar con ese infierno. La pobreza no nace por generación espontánea. Tiene nombres concretos: Los ingleses con sus masacres

nos de la nación una parada del

AVE cuando este atraviesa su terri-

torio porque es un vector de desa-

rrollo, de riqueza y una garantía de

El bucolismo cavernícola del fal-

so ideario verde de ETA es un insul-

to a la inteligencia. El AVE es un

objetivo de ETA porque es una excu-sa para atacar al Estado, solivian-

tando a la sociedad vasca bajo una

bandera de moda a la que es sensi-

ble una parte cada vez más amplia de la sociedad. Pero no hay que dejarse llevar por un discurso vicia-

do y hueco a pesar de vocerío que pueda levantar. Ningún país quiere

para sí cabras y paro, aparte de los hermanos corsos. Hay que salvar al

País Vasco del subdesarrollo que pregona ETA. Pero ¿tenemos dere-

cho a curar al enfermo contra su

propia voluntad? Hay tantas zonas en España que anhelan la llegada

del AVE como agua bendita que a lo

mejor sería una buena lección, que

pudiera abrir los ojos de muchos,

de Kenya y los despojos de Rodhesia. Los franceses con sus saqueos en Dakar y Costa de Marfil. Los alemanes con sus campos de concentración en Namibia. Los belgas con sus atrocidades en el Congo. Los portugueses con sus depredaciones de oro en Angola y cacerías de escla-vos en Mozambique, por no hablar de los diamantes de Sierra Leona. Los españoles... más de lo mismo en Sudamérica.

Tenemos que presionar a los líderes políticos estatales, autonómicos y europeos para resarcir todas aquellas tropelías y devolverles parte de su riqueza con el 0,7 del PIB que dormita en el cajón de algún ministro. Tenemos que trabajar por la igualdad y para que estos ciudadanos pue-dan tener la libertad necesaria para conseguir la dienidad.

¡Feliz Navidadl, con permiso de los desgraciados del mundo.

Javier Sagastagoitia

panfleto callejero donde aparezca la dejarlos aislados un año por cada firma de aquellos que no son sino esinato cometido por ETA. Podría tapadera social de la banda. el Estado regar con esos miles de Hay pueblos y ciudades que han mendigado a los diferentes gobiermillones de euros campos más fér-

tiles para el país. Carlos Muñoz

#### Deportistas y gente guapa

Lo de las entradas del concierto de AC/DC ha sido una metedura de pata. Para empezar, si la Diputación patrocina un concierto, con el dinero de todos, se tendrá que asegurar la posibilidad de que gran parte del aforo esté destinado al público vizcaino, ¿no?, para lo cual habría de limitarse el acceso a la compra *on-*line. Nada de esto se ha tenido en cuenta, con el resultado que todos conocemos de sobra.

Ha salido después magistralmente el diputado general de Bizkaia haciendo de la necesidad virtud, queriéndose apuntar un tanto don-de ha habido un fiasco. Y lo hubiera conseguido en el caso de no acabar su alocución excediéndose verbalmente. Me estoy refiriendo a "...y

que no vengan a pedir entradas deportistas, famosos y gente gua-pa...", como manifestó el otro día José Luis Bilbao. Denota esta frase además de su estilo, una altanería y arrogancia fuera de lo común, porque seguro que a toda esa gente guapa y deportistas famosos les habrá llamado alguna vez el diputado general para rodearse de ellos, o para pedirles algún favor.

Últimamente estoy echando en fal-ta a un diputado general de Bizkaia más a ras de suelo, más humano. Gabriel Urkidi Zorrozua

Los textos dirigidos a esta sección no pueden exceder las 30 líneas y deben in firmados. Debe adjuntarse fotocopia del DNI del remitente y número de teléfono. DEIA se reserva el derecho de publicarlos, así como el de resumirlos y extractarlos. No se devolverán originales ni se mantendrá correspondencia.

- >> DIRECCIÓN: Cartas al Director Camino de Capuchinos 6, 5º C. Bilbao.
- >> CORREO ELECTRÓNICO: cartas@deia.com

Zirrikituetatik begira



GOIZALDE LANDABASO

### Ez da hil

H ARAGI eta hezurrezkoa. Hori bal. Barruan zeramana, ordea, ez da hil. Neure lehenengo elkarrizketa ML-ri egin nion. Deitutakoan telefonoa ez zitzaiola gustatzen esan zidan, eta neure zenhakia emateko; Bilbora zetorrenean deitzekotan gelditu zen, eta elkarrizketa atzeratu genuen. Ez nuen deituko zuenik sinistu, baina Mikel Laboa zen, eta telefonoa eman nion. Handik hilabete batzuetara, etxean nengoela, telefonoak jo zuen. Etxeko batek hartu eta "Zeuretzat, kar,kar,kar, Mikel Laboa dela dino", esan zidan barrea-ri ezin eutsiz. Telefonoa hartu eta ahotsa entzuterakoan jabetu nintzen. Mikel Laboa zen, Ezberdina zen, zalantza barik. Elkarrizketa gazteegi egin nion; mitoari. Gaur, aldiz, gizonari egingo nioke. Ezinezko solasaldia izan da azken urteotan. Hemendik gora, ezinezkoago. Baina ez da hil. Kale arteko zurrunbiloan bake apur bat bilatu guran belarrie-tan egongo da. Euskarriak aldatuko dira. Teknologia berritzaileagoak ailegatuko zaizkigu. Gordelekua gordeleku, gurekin egongo da. Eta eguzkiak urtuko du golan gailurretako elurra, berriz ere. Hurbilekoak eta urrunekoak joango zaizkigu. Eta kantatuko diegu jausitako bihotzari, intzirika, kexu eta negar. Ordurako jakingo dugu itzultzerik ez dela, bizitza dela handiena, eta galtzea, dena galtzea litzatekeela. Doazenen gisan etorriko zaizkigunei ahopean xuxurlatuko diegu liliarena, hostoz hosto erantziz. Beharbada izango da gure ondoan koblaka mende osoa iraganen duenik. Eta ahanzturak io eta berehala akordura etorriko zaizkigu gure hitzak. Esan eta berriz esango ditugu, ez daitezela gal; elur gainean txori hanka arinek utzitako arrasto sail ederra bezalaxe. Ahots kolpeekin konformatuko gara halako batean, baga eta bigar, higa, laga, boga eta sega. Gu ere joango gara. Ordurako Lizardi agertuta egongo da Rimbaud eta ML-rekin. Norbaitentzat oroimen izango gara. Eta orduan ere, bera, Mikel Laboa, bizirik egongo da.



kukuxumusu Oferta Especial
NAVIDAD

Solicítalo en nuestra oficina comercial c/Urrutia, 1. Plaza Indautxu

\* Hasta agotar existencias